
Procès verbal du conseil d’école du 19/03/2024
Ecole publique de la fontaine – St Michel le Cloucq 

Début de la réunion     : 18H. 
A noter que la prochaine réunion sera de préférence fixée à 19h.

I- Présentation des membres du conseil d’école     :
 L’Inspecteur de l’Education Nationale de la circonscription, membre de droit :

 Mme Bournoville, excusée
 Le maire de Saint Michel le Cloucq, membre de droit :

 M. Guillon
 L'adjointe aux affaires scolaires :

  Mme Fournier, remplacée par Mme Nardin
 Le D.D.E.N. :

 M. Cantet 
 Les représentants des parents d’élèves élus :

 M. Belliard
 Mme Guillon
 M. Lamarche 
 Mme Coltéa

L'adresse électronique des Représentants des Parents pour communiquer avec les familles est 
conservée : rpe.ecoledelafontaine@outlook.com . 

 Remettre un mot sur e-primo pour relancer la communication.⇒
 Les professeurs de l’école :

 Mme Florence Renaudeau, enseignante en classe de TPS/PS/MS.
 Mme Laura Massicot, enseignante en classe de GS/CP.
 Mme Estelle Puaud, directrice de l’école et enseignante en classe de CE1/CE2. 
 Mme Amandine Martin, enseignante en classe de CM1/CM2.

II- Les effectifs     :

 Classe de TPS/PS/MS : 6 élèves en TPS, 9 en PS, 7 en MS ; soit 22 élèves. 
 Classe de GS/CP : 9 élèves en GS et 8 en CP ; soit 17 élèves.
 Classe de CE1/CE2 : 11 élèves en CE1 et 10 en CE2 ; soit 21 élèves.
 Classe de CM1/CM2 : 9 élèves en CM1 et 13 élèves en CM2 ; soit 22 élèves.

L’école comporte donc actuellement un total de 82 élèves présents. 2 TPS sont attendus en période 5.
L'école n'est pas concernée par une mesure de gel ni de fermeture pour la rentrée prochaine. Nous attendons
un grand groupe en PS pour la rentrée : 13 sont pré inscrits. Mais les naissances ont chuté depuis plusieurs
années et les familles bougent beaucoup, même en cours d’année, il faut donc rester vigilant pour les années
à venir. 
Mme Markovic qui  faisait  la  décharge de direction de Mme Puaud,  a  pris  une disponibilité à partir  de
janvier. Elle est remplacée par Mme Coirier, mais Mme Coirier étant en arrêt maladie pour février-mars, le
remplacement de Mme Puaud le jeudi est aléatoire.

III- Le fonctionnement de l'école

o Mesures de sécurité

Il existe plusieurs exercices de sécurité obligatoires à l’école selon le Plan Particulier de Mise en
Sûreté (PPMS) : 
- L’exercice d’évacuation en cas d’incendie. Trois exercices sont menés dans l’année. Réalisé le
15/09/23. Le suivant est prévu le 21 mars.
- L’exercice de confinement en cas de risques majeurs, qui concerne les accidents d’origine naturelle
(tempête, inondation…) ou technologique (nuage toxique…). Prévu en avril.
- L’exercice de sécurité « attentat-intrusion ».  Il s’agit  d’entraîner les élèves et les enseignants à
acquérir de bons réflexes : se regrouper rapidement, se cacher ou évacuer un lieu, se taire. Réalisé le
5/10/23.
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o Sécurisation des bâtiments

Problème de sécurisation des espaces extérieurs de l'école.
Un état des lieux a été fait le 13 décembre 2022 par M. Schaub, coordonnateur de la sécurité départementale 
à la Direction Académique des Services de l'Education Nationale (DASEN). Dans son diagnostic de mise en 
sûreté de l'école, plusieurs problèmes de sécurité ont été relevées : 
- muret de la cour de la maternelle trop bas
- grillage de la cour de l'élémentaire trop bas (hauteur préconisée 1,80m)
- 2 portillons d'accès à l'école trop bas et non verrouillés
- système d'alarme pour le PPMS doit être différenciée et audible

 Réponse du Maire⇒  : Le préfet avait églement relevé certains points de sécurité lors de son passage. Des 
devis sont en cours pour la sécurisation des bâtiments. Au total il s'agit d'un budget de 20 000 € : nouvelles 
alarmes (10 000 €) + ajout d'un portail électrique à l'entrée de l'école + réhaussement du mur de la maternelle
par du grillage à la hauteur de 1,70m.

o Vote pour l’organisation de la semaine scolaire

L'organisation du temps scolaire de notre école arrive à échéance. Il appartient à l'Inspectrice d'Académie 
d'arrêter cette organisation pour les trois années à venir, à partir de la demande conjointe du Conseil d'Ecole 
et de la commune.
Nous proposons de maintenir l'organisation actuelle qui avait été largement plébiscitée par les familles et les 
équipes enseignantes et municipales après un essai compliqué de retour à la semaine de 4 jours.

Proposition pour l'organisation du temps scolaire à partir de la rentrée 2024 : 
Lundi : 9h-12h et 13h30-16h30
Mardi : 9h-12h et 13h30-16h30
Jeudi : 9h-12h et 13h30-16h30 
Vendredi : 9h-12h et 13h30-16h30

 Vote à l'unanimité pour la poursuite du régime dérogatoire sur 4 jours.⇒

IV- Le projet d’école (2022-2026)

Actions qui sont engagées pour l'année 2 : 
1) Construire une citoyenneté ouverte et responsable.
- Mettre en place des interventions éducatives à destination des élèves et des parents
  > Projet autour de l'éducation à l’alimentation
     - ateliers cuisine dans chaque classe par période : gâteaux aux légumes, soupes, crêpes
     - organisation d'un petit déjeuner à l'école le mardi 9 avril 
         les élus se concertent pour donner leur autorisation⇒
     - intervention d’une nutritionniste
- Accompagner les projets des éco délégués
  > Projet de mascotte en réflexion
  > Partenariat avec les éco délégués du collège Tiraqueau
  > Continuité avec les projets mis en place les années précédentes
     Qui arrose les arbres plantés en novembre ?  planifier un arrosage des arbres plantés par les agents ⇒
communaux 

2) Enrichir les compétences langagières en renforçant les pratiques orales et écrites.
> Accueil des enfants de 2 ans 
> Rituels lexicaux dans les classes
> Projet bibliothèque « plaisir de lire »
> 1/4 d'heure de lecture

3) Renforcer l'ouverture culturelle et sportive.
> Sorties culturelles programmées pour les 4 classes : espace culturel René Cassin, théâtre municipal
> Cross
> Evénement sportif au Vendéspace pour les CM (gratuit)
> Projet Jeux olympiques : 5 « teams olympiques » constituées avec les élèves des 3 classes élémentaires 
(défis), journée sportive pour les CP CE CM, passage de la flamme le mardi 4 juin



V- Les projets de classe du 2ème trimestre     :

o Présentation des projets de la classe de TPS/PS/MS:
- Travail autour des différents événements de l'année : galette des rois, hiver, printemps
- Correspondance avec l'école de L'Orbrie : rencontre à l'école St Michel avec des ateliers autour des 
5 sens + rencontre prévue pour le mois de mai à L'Orbrie (Journée Olympiades dans le parc)
- Intervention des bénévoles de la bibliothèque dans le cadre de la semaine de la petite enfance
- Lancement de E-Primo

o Présentation des projets de la classe de GS/CP     :
-  Découverte de l'Océanie avec découverte de l'Australie  prochain continent Amérique⇒
- Correspondance avec l'école de L'Orbrie : rencontre à l'école St Michel avec des ateliers autour des 
5 sens + rencontre prévue pour le mois de mai à L'Orbrie (Journée Olympiades dans le parc)
- Séances de piscine à partir du 8 avril
- Spectacle à René Cassin le 22 mars
- Intervention musicale : présentation de 2 instruments : trompette + cor moderne
- Lancement de E-Primo

o Présentation des projets de la classe de CE1/CE2   
- Lectures autour des JO, projet Olympiades poursuivi
- Séances de piscine à partir du 8 avril

             - Spectacle à René Cassin le 22 mars
             - Intervention musicale : présentation de 2 instruments : trompette + cor moderne
             - Lancement de E-Primo

o Présentation des projets de la classe de CM1/CM2     :
                          - Cycle rugby animé par un éducateur sportif

- Liaison école-collège : séances d'EPS avec une classe de 6ème, une fois au collège, une fois à 
l'école

                           - Spectacle au théâtre municipal « Sur une feuille » au mois de février
 - Projet musique « Chabada » avec l'école de musique qui aboutira à une représentation lors du 
moment musical à St Michel le 20 mars

                           -  Intervention musicale : présentation de 2 instruments : trompette + cor moderne
                           - Séances de piscine à partir du 8 avril
                           - 2 séances animées par les Promeneurs du Net pour travailler sur les écrans

              - Lancement de E-Primo

VI- Les équipements et les travaux dans l'école :

o Les travaux et équipements souhaités     :
- acquérir de nouvelles alarmes pour le PPMS  en cours⇒
- changer le téléphone (1 combiné hors service)
- sonnette en maternelle : déplacer le boitier dans la classe pour l'entendre
- réparer la porte de l'école  en cours⇒
- réparer les bas de mur en plâtre dans la salle GS CP
- remplacer plusieurs néons dans la classe de GS CP  attendre les travaux d'isolation⇒
- rétablir internet sur les ordinateurs de la classe mobile  à revoir⇒
- poteau du préau  changement des 2 poteaux aux extrémités par l'entreprise Grellier⇒
- installer un récupérateur d'eau
- planifier l'arrosage régulier des arbres plantés en novembre  possible sur le mercredi⇒
- acheter un nouvel escabeau pour l'élémentaire
- pbm oubli chauffage : mettre en place une vérification systématique à la fin de chaque vacances

VII- Les  questions diverses     : 
– Rénovation énergétique du groupe scolaire et de la mairie : Où en est le projet ?  Dossier retenu, ⇒

planification des travaux pour fin 2024-2025  Travaux qui ne démarreront qu'en 2025⇒
– Lotissement à la Meilleraie : Où en est le projet ?  Tout le foncier a été racheté + rachats des ⇒

terrains prévus : lotissement communal ou vente à un prestataire ?



Intervention des élus : 
- Est-il possible d'allonger la pause méridienne ?  chevaucher les 2 services⇒
- Problème de la corbeille à pain pas accessible en cas de réunion  ce problème a déjà été réglé en ⇒
commission périscolaire et nécessite une simple communication
- Problème d'inscription de dernière minute à la cantine pour 1 élève  communiquer directement avec la ⇒
mairie / problème de communication avec Mme Garnier
- Les enseignantes peuvent-elles garder des élèves pendant la pause méridienne ?  Oui sur le temps des ⇒
APC / il arrive parfois de régler un conflit entre élèves et dans ce cas Mme Garnier est prévenue
- Veiller à faire sortir les enfants qui sont en APC à l'heure 
- Participation au concours de dessin pour la semaine de l'environnement : dessin à faire pour le mois de juin
- Permanence du CME 1x/mois pour le lundi sur la pause méridienne pour recueillir les idées des autres

Intervention des parents   : 
- Recherche d'un local pour l'APE pour stocker le matériel : sous-sol de la cantine ?
- Pénalité de 5€ pour un retard à l'accueil périscolaire, avec attente à l'extérieur en plein hiver 

Intervention du DDEN     :
-Comment a été communiquée l'horaire du spectacle de Noël du vendredi soir ?

Horaire du prochain conseil d'école : 19h 

Séance levée  à 19h50

La directrice de l'école, Estelle Puaud                                              La secrétaire de séance, Amandine Martin 


